

Venezuela en camino a ser potencia naval

Washington, agosto 30. (UPI). La autorizada publicación "Jane's Fighting Ships" reveló hoy que Venezuela está a punto de convertirse en la principal potencia naval en las cercanías del Canal de Panamá debido a la pronta adquisición de media docena de buques armados de cohetes.

Según la última edición de ese estudio anual que se origina en Gran Bretaña, el creciente poderío naval de Venezuela se deberá principalmente a sus planes de aumentar su flota de submarinos y de comprar por lo me-

nos seis fragatas de fabricación italiana provistas de misiles.

En su sección dedicada a la América Latina, "Jane's" aclara empero que el poderío naval de la región es relativamente limitado si se le compara con el tamaño del subcontinente y sus vastas costas.

"Nuevos destructores, fragatas y naves provistas de cohetes, forman parte de la mayoría (de las armadas) de América del Sur. Pero en un continente de tan vastas distancias, su número es aún comparativamente

Pasa a la página 50

Ligero aumento de producción petrolífera anuncian en 1976

Washington, agosto 30. (UPI). La Administración Federal de Energía (FEA), vaticinó un ligero aumento en la capacidad de producción de las refineries petroleras del Caribe durante el resto de esta década, aun cuando estará por debajo del nivel máximo logrado en 1975. Al mismo tiempo, en su informe anual sobre la refinación mundial de petróleo, la FEA dijo que la capacidad de refinación de Venezuela —más de la tercera parte de toda esa región— se mantendrá inalterable durante el resto de esta década del nivel estimado para 1976.

(FEA, de hecho, destacó en su estudio, que "el más significativo desarrollo" en el sector petrolero del Caribe este año ha sido la nacionalización de las refineries de Venezuela, incluso una de las más grandes de América

Latina: Amuay de la empresa Lagoven, antes Creole Petroleum, una subsidiaria de la EXXON). Tampoco se producirá cambio alguno hasta 1980 en cuanto a la capacidad de exportación de productos aumentará en un nueve por ciento.

Tanto para el Caribe en general como para Venezuela en particular, la capacidad de refina-

Pasa a la página 11

Viking II bajará a suelo marciano el próximo viernes

Pasadena, California, agosto 30 (AP). Los científicos que dirigen la expedición Viking a Marte están utilizando 80 nuevas fotografías para fijar exactamente el lugar donde descenderá la nave Viking-2. Las fotos fueron enviadas ayer por la nave desde su órbita y el grupo de expertos del laboratorio de retropropulsión planea estudiarlas antes de tomar esta noche una decisión definitiva.

La Viking II descenderá el viernes en algún lugar de la región llamada Utopia, que los científicos consideran menos árida que el lugar donde Viking 1 efectúa actualmente experimentos.

Las más recientes fotografías fueron tomadas para que los científicos puedan determinar si la región, de forma oval, contiene rocas que puedan dañar al núcleo de aterrizaje. Las fotos anteriores parecían mostrar que la zona está

cubierta por una capa de arena de varios metros de espesor.

Los científicos creen que puede haber más posibilidades de encontrar agua en la zona de Utopia que en la región donde está ahora la Viking 1. Las fotos han mostrado algunas nubes.

La Viking I envió ayer seis fotografías de sus alrededores, siendo ésta una de sus últimas tareas antes de entrar en un período re-

Pasa a la página 50

Dos huracanes se mueven sobre aguas del Atlántico

Miami, agosto 30 (UPI). Dos huracanes se movían hoy sobre aguas del Atlántico y según los meteorólogos ninguno ofrece peligro para las zonas terrestres "por lo menos en 2 ó 3 días" si acaso.

El huracán Francés estaba situado al mediodía de hoy a los 20.0 grados de latitud norte y 54.5 grados de longitud oeste, alrededor de 850 kilómetros al noroeste de la isla de Antigua, y moviéndose a unos 20 kilómetros por hora. Tiene vientos hasta de 120 kilómetros

Pasa a la página 9



SITIO DE EXPLOSION. Richland Washington, agosto 30 (AP). Esta es una vista aérea de la instalación nuclear de Hanford cerca de Richland donde una explosión química hirió a una persona y la contaminó al igual que a otras 10, con radioactividad. No afectó a un reactor nuclear.

Sigue encarnizada lucha entre sirios y palestinos en Beirut

Beirut, agosto 30 (Latin-Reuter). Encarnizados duelos de artillería entre sirios y palestino-izquierdistas al sudeste de aquí, reforzaron hoy la impresión de que Siria no tardará mucho en lanzar una ofensiva a fondo para terminar con la guerra civil en el Líbano. Las tres semanas que faltan para que asuma el presidente electo Elias Sarkis, el 23 de septiembre, serán cruciales en tal sentido, y lo remoto de las esperanzas de paz hacen pensar que Siria, que ya controla el 60 por ciento del territorio libanés, acaso procure extender aún más su dominio.

Las batallas de la fecha tuvieron lugar en Jezzin, 40 kilómetros al sudeste de la capital, según fuentes independientes.

La lucha podría poner en serios aprietos a la alianza palestino-izquierdista, dado que si las

fuerzas derechistas con apoyo sirio consiguen llegar hasta la vecina Sidón, estarían en condiciones de cortar los refuerzos al otro bando desde Sidón y Tiro, más al sur.

El 23 de septiembre, que para los libaneses será una fecha crucial en la guerra civil, Elias Sarkis, un hombre grato a Siria, sucederá en la primera magistratura del país a Suleiman Frayn-

Pasa a la página 53

Asalta avión de Air France y muere al estallar bombas

Bangkok, agosto 30 (UPI). Presa de desesperación por huir de su país, un ciudadano vietnamita se apoderó en tierra, en Saigón, de un avión de pasajeros para que lo condujera a Bangkok, pero murió en el intento 12 horas después. El hombre perdió la vida cuando, al ser asaltada la aeronave por fuerzas de seguridad sudvietnamitas, hizo estallar las dos bombas que portaba, según informó hoy la embajada de Francia en Bangkok.

Se trataba de un avión Caravelle de Air France que habría de conducir el sábado por la noche a Bangkok a 30 refugiados de ciudadanía francesa.

Vietnam el 12 de julio del año pasado.

El avión, según informó la embajada, fue asaltado en el aeropuerto de Tan Son Nhut por un sudvietnamita que a toda costa quería huir de su país y que se mantuvo en posesión de la aeronave durante 12 horas.

El asaltante subió al avión cuando ésta estaba a punto de alzarse vuelo y amenazó con volar el

Pasa a la página 20

Primer acto de piratería

Es el primer acto de piratería aérea que se registra en Vietnam desde la reunificación de los dos

Ex ministro inglés recibió sobornos de Lockheed, afirman

Londres, 30 de agosto (Latin-Reuter). Dos importantes periódicos británicos informaron hoy que un ex ejecutivo del departamento de ventas de la compañía estadounidense Lockheed imputó a un ex ministro del gobierno inglés haber recibido sobornos por un millón de dólares para favorecer la venta de los aparatos de esa firma. En una nota de primera plana de su edición de hoy fechada en Nueva York el Daily Mail afirmó que el ejecutivo, Ernest Hauser, declinó identificar al ministro.

"El trato habría tenido lugar hace alrededor de tres años, cuando los conservadores gobernaban en Inglaterra", agregó el Mail.

Poco después, un vocero del Partido Conservador declinó comentar las acusaciones de Hauser por considerarlas carentes de valor.

El otro periódico, el Daily Ex-

press, publicó similares comentarios de parte de Hauser, quien actuó como gerente de relaciones con los usuarios en Europa entre 1961 y 1964.

El ex funcionario de la Lockheed ocupa ahora la gerencia general de una compañía estadounidense dedicada a la fabricación y comercialización de repuestos para la industria aeronáutica.

Hauser afirmó que el soborno tuvo lugar después que la Secre-

Pasa a la página 44



CONFERENCIA. Sudáfrica, agosto (AP). Primer ministro sudafricano, John Vorster conferenciará con Kissinger para analizar la situación racial en Sur Africa.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CARTER ES SEXY. Plains, Georgia, agosto 30. (AP). Después de ganar la postulación presidencial democrática, el candidato Jimmy Carter se ha vuelto "sexy", entre las mujeres. Últimamente se ha

hecho muy popular, como puede verse en las dos fotos tomadas ayer en Plains. Carter es a menudo abrazado y besado por las mujeres,